
麻生区区民会議 第４回環境・緑化部会 議事要旨 

    

１ 開催日時 平成２３年３月７日（月）午後２時００分～４時３０分 

 

２ 開催場所 麻生区役所第７会議室 

 

３ 出席者  [委員] 

天野委員、大髙委員、勝田委員、金光委員、髙瀨委員、東川委員、福田委員、 

山崎委員 

 [事務局] 

安生企画課長、阿部企画課担当係長、飯島 

 

４ 傍聴者  ０人 

 

５ 議 事 

（１） 調査審議課題について 

  【調査審議テーマの名称】 

・部会長から調査審議テーマの名称を確定することが提案され、現在の（仮称）をとることで

了承された。 

【説明事項】 

  ・部会長から生ごみリサイクルと里山ボランティアについて、勉強会で検討された内容やスケ

ジュール案の説明があった。 

  【主な意見】 

  ・配布する堆肥は、農大のプラントで作った「みどりくん」または自分でつくった堆肥のどち

らなのか分からない。配布する堆肥は成分分析表をつけた方が良い。 

  ・資料では堆肥の配布がメインになっているが、本来は回収することがメインのはずである。 

  ・資料ではフォーラムを部会で開催するとなっているが、本来は区民会議が主催である。準備    

   は部会で行うが、他の部会の委員にも手伝ってもらう必要があるかもしれない。企画部会に  

   も報告する必要がある。 

【説明事項】 

  ・天野委員から①生ごみに対する意識調査アンケート実施、②生ごみ堆肥の回収・配布のモデ

ル事業実施、③フォーラム開催について提案説明があった。 

  【主な意見】 

  ・サンキューコールでのアンケート実施は可能なのか。→ （事務局から）アンケートの質問   

   は３問まででオペレーターが電話で実施することはできる。かなり限られた質問となる。 

   → アンケート案が作成されてから利用するかを検討すれば良い。 

  ・アンケートの質問を今の段階で部会で検討する必要はないのか。→ アンケート案を作成し

てから検討した方が話し合いがしやすい。 

  ・アンケートの規模や実施方法をどうするのか。 

  ・町会にアンケートをお願いするのが良いと思う。各委員が所属する町会に声かけをする。ま



た、区役所のロビーで委員が来庁者にアンケートをお願いする方法もある。 

  ・町会には色々な団体からお願いがきており、チラシもたくさんあって読みきれない。 

  ・アンケート回収は負担にならない程度に町会にお願いできると思う。月１回の役員会などで

配布して回収する方法もある。 

  ・役員会は月初めから１０日までの開催が多い。手分けしないと回れない可能性がある。 

  ・区民会議について聞かれた場合に、説明者として第２期区民会議の委員長に協力してもらえ

ればと思う。→ 区民会議についての難しい質問は出ないと思う。 

  ・（事務局から）第３期での取組に関連してアンケートを依頼するのであれば、区民会議その

ものへの質問は出ないことも考えられるので、その場合は第２期区民会議の委員長の役割が

なくなる恐れがある。 

  ・区民会議についての資料を事務局に作成してもらいたい。→ （事務局）了承しました。 

・各委員が所属する町会の役員会の日程を確認することにする。 

・５月の役員会から説明に伺うことにする。区民会議の説明とアンケートのお願いをする。 

・町会の役員会で説明をするならば、事前に町連の理事会に話をしておく必要がある。 

  ・４月の町連の理事会は２２日に開催されるので、その時に話をして了承を得るようにする。 

  ・説明時間は５分ぐらいで、説明者は１人なのが普通である。区民会議として武濤委員長また

は都合が悪ければ副委員長が説明することでよいのでは。 

  ・委員長でなくとも部会長と天野委員で良いと思う。   

 

※部会長から里山ボランティアについての意見交換が提案された。 

【主な意見】 

  ・勉強会の講師に来てもらった公園緑地協会の方から、６月２６日に高石で開催される「さと

やま研修会」を区民会議も共催で実施しないかと連絡があった。定員は増えても構わないと

のことである。 

  ・市政だより区版で広報するならば６月１日号に掲載することになる。申込受付期限のスケ 

ジュールが厳しいので、公園緑地協会との打合せが必要である。 

・生ごみのアンケートの記事も併せて掲載する。 

  ・高石には「高石を守る会」があるのではないか。市の緑政課で把握しているはずである。き

ちんと調整ができているのか確認する必要がある。 

  ・手の入っていない里山の保全を行うのは良いが、荒れた場所は素人が行うと危険である。 

  【説明事項】 

  ・事務局から「エコのまち麻生」啓発用パンフレットの校正箇所について説明があった。また、

配布先についての意見交換が行われた。 

【主な意見】 

  ・町会回覧は見ないかもしれない。例えば区内の小学校に対して５年生を対象に１００部ぐら

い配布するとか図書室においてもらう方が良いかもしれない。 

  ・配布先については全体会議でもっと話し合ってから決めても良いのでは。 

  ・４月は区役所の資料コーナーや市民館での配布を始める。 

（２）その他 

  次回の部会は、平成２３年４月２８日（木）午後２時から区役所第５会議室にて開催 


